
一般会計（歳入）質疑事項　予算審査特別委員会　令和７年３月１７日

番号 P 会計 款 項 目 節  [質問内容] 質問 担当 回答

1 3
自主財源が前年又は前前年度に比べ大幅に増加してる主な要因
を伺います 永井 総務

繰入金の財政調整基金繰入金・ふるさと応援基金繰入金の
増、繰越金の増、諸収入の退職手当組合負担金精算金が主な
要因です。

354 0 一般 入 13経常経費に地方債を充当する考えについての説明 中村 総務 過疎債（ソフト分）において、住民が将来にわたり安全に安
心して暮らすことのできる地域の持続的な発展の実現を図る
ための事業に充当しています。なお、市町村の行政運営に通
常必要とされる内部管理経費は対象としていません。

355 10 一般 入 6 過疎対策事業の「貨物フェリー運航補助事業」とあるがせとう
ちフェリーの新造船への補助か伺います

永井 総務 お見込みのとおり貨物フェリー運航費補助事業のうち、新造
船に伴う補助分に起債を予定しています。

356 10 一般 入 防災・減災・国土強靭化緊急対策事業債についてお尋ねしま
す。

泰山 総務 「防災・減災、国土強靭化のための5か年加速化対策」に基
づく補助事業に係る地方負担額が該当し、県営事業の町負担
金に対して起債を予定しています。地方債充当率100％、交
付税措置率50％です。

357 10 一般 入 こども・子育て支援事業債についてお尋ねします。 泰山 総務 令和6年度に創設されました。子育て関連施設の環境改善事
業（高丘保育所の空調整備）として起債を予定しています。
地方債充当率90％、交付税措置率50％（環境改善）です。

358 10 一般 入 デジタル活用推進事業債についてお尋ねします。 泰山 総務 令和7年度にデジタル技術を活用した行政運営の効率化・地
域の課題解決等に向けた取組をしていくために創設され、情
報機器(タブレット)購入事業に起債を予定しています。地方
債充当率90％、交付税措置率50％です。

359 14 一般 入 地方消費税交付金の13480千円減額の要因を伺います 永井 総務 地方消費税交付金とは、県が徴収した地方消費税の2分の1相
当額を各市町村に国勢調査の人口等により按分されて交付さ
れるものです。前年度と比べ減額となった要因は、国から示
される算定時の乗率が下がったことによるものです。具体的
には、R6当初予算はR5の基準財政収入額に1.11（平均）を乗
じた額を計上していますが、R7当初予算はR6の基準財政収入
額に0.95（平均）を乗じた額を計上しています。

360 16 一般 入 1 3 2 1 １軽自動車税環境性能割の積算基礎（何台想定） 中村 税務 令和７年度の予算積算基礎は、令和５年度下半期実績及び令
和６年度上半期の実績を基に算出しています。令和７年度は
５０台を想定しています。　　　　　　　　　　　　　　　　

361 16 一般 入 1 1 滞納整理の新たな取り組みは？
法に基づく差し押さえ等をしっかり実施されているのか？

柳谷 税務 取組といたしましては、これまで実施している取り組みを
行っています。差押え等については、地方税法等に沿って実
施しています。

362 17 一般 入 2 3 前年より森林環境譲与税が増額している理由についてお尋ねし
ます

泰山 農林 令和6年度9月期の譲与額を基に算出しました。
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363 18 一般 入 ２地方消費税交付金の減額理由 中村 総務 地方消費税交付金とは、県が徴収した地方消費税の2分の1相
当額を各市町村に国勢調査の人口等により按分されて交付さ
れるものです。前年度と比べ減額となった要因は、国から示
される算定時の乗率が下がったことによるものです。具体的
には、R6当初予算はR5の基準財政収入額に1.11（平均）を乗
じた額を計上していますが、R7当初予算はR6の基準財政収入
額に0.95（平均）を乗じた額を計上しています。

364 18 一般 入 前年より地方消費税交付金が減額している理由についてお尋ね
します。

泰山 総務 地方消費税交付金とは、県が徴収した地方消費税の2分の1相
当額を各市町村に国勢調査の人口等により按分されて交付さ
れるものです。前年度と比べ減額となった要因は、国から示
される算定時の乗率が下がったことによるものです。具体的
には、R6当初予算はR5の基準財政収入額に1.11（平均）を乗
じた額を計上していますが、R7当初予算はR6の基準財政収入
額に0.95（平均）を乗じた額を計上しています。

365 19 一般 入

13 1 1 2

３定住促進住宅使用料滞納繰越分の内容説明 中村 企画 於斉定住促進住宅の平成27年7月から平成29年10月までの23
月分の家賃滞納分と平成29年10月から平成30年６月までの損
害金となります。

366 19 一般 入 ４中継伝送設備使用料の説明 中村 総務 西日本電信電話㈱と令和2年度に締結した、海底光ファイ
バーケーブル等の使用に関する契約書によるものです。
※町資産である海底光ケーブル及び管路光ケーブルを西日本
電信電話㈱が使用しサービスを提供してる。

367 20 一般 入 13 1 7 1 清水公園使用料1487千円減額の要因を伺います 永井 社教 令和６年度の実績見込を基に算出いたしました。
368 26 一般 入

15 2 1 1

（奄ソ）空き家利活用事業についてお尋ねします。 泰山 企画 町内の空き家を集落が借上げ改修し、移住者等へ貸し出す際
に掛かるリフォーム費用の補助及び、空き家の残存物撤去費
用を補助することで町内空き家の利活用を促進し、移住者の
獲得や定住促進を図る事業となります。

369 26 一般 入 農泊推進型施設整備事業（地域振興推進事業）についてお尋ね
します。

泰山 企画 旧久慈小中学校を活用した宿泊施設及び食事処等の整備を行
い、西方地域独自の自然景観や文化及び農林水産物の収穫体
験など、様々な地域資源を活かした取り組みを実施し、持続
可能な地域づくりを目指します。

370 27 一般 入 15 2 4 1 （奄ソ）農業創出緊急支援事業の交付はほぼ決まっているの
か？

泰山 農林 推進事業におきましては当初予算配分が決定しております
が、条件整備事業については不採択となっております。
（R7.1/21に企画課から提示）

371 28 一般 入 15 2 7 1 教育業務支援員配置事業」は新しい事業なのか伺います 永井 教委 令和6年度から実施しております。
372 28 一般 入 中学校部活動指導員配置促進事業の詳細をお尋ねします。 泰山 教委 中学校における部活動指導体制を充実し，部活動を担当する

教員の支援を行い，部活動の資質向上を図る。時給1,500円
×2時間×20日となっております。（国1/3・県1/3）
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373 28 一般 入 教員業務支援配置事業の詳細をお尋ねします。 泰山 教委 教師の負担軽減を図り，教師が児童生徒への指導や教材研究
等により注力できるようにサポートする支援員の配置です。
時給1,100円×6時間（古仁屋小・古仁屋中・阿木名小中）

374 30 一般 入 ５土地売払収入の内容説明 中村 財管 町と社会福祉法人潤生会との間で締結された売買契約に基づ
いたもので、平成19年度からの20年払いで令和8年度までの
契約分を予算計上しております。

375 30 一般 入 地建物貸付収入現年度分が前年よりも増額となっている理由
は？

泰山 財管 普通財産として移管された旧教員住宅に係る貸付料の増が主
な理由となります。

376 30 一般 入 教員住宅入居料が前年の当初予算よりも減額となっている理由
は？

泰山 教委 廃校の教職員住宅を普通財産に移管したため、その分収入減
となっています。

377 30 一般 入 土地売払収入の詳細をお尋ねします。 泰山 財管 町と社会福祉法人潤生会との間で締結された売買契約に基づ
いたもので、平成19年度からの20年払いで令和8年度までの
契約分を予算計上しております。

378 30 一般 入 生産物売り払い収入にて前年はあった研修ハウス生産物売り払
い収入がなくなったのはなぜか？

泰山 農林 就農準備資金受給対象者がいないため、生産物の売上収入は
なしとなっております。

379 31 一般 入 ６各基金残高（当初予算ベース） 中村 総務 3月末に基金の積立と取崩を行うため、現状では確定してい
ません。

380 31 一般 入 ７ふるさと応援基金の充当先説明 中村 総務 「380　総務課.pdf」添付
381 32 一般 入 ８繰越金の内容説明 中村 総務 財源確保のために見込みで計上しました。
382 33 一般 入 20 5 5 ９荒廃地開拓負担金の説明 中村 農林 農家からの荒廃農地の開拓依頼に基づき事業を実施し、開拓

面積応じて負担金（50円/㎡あたり）を徴収しております。
R7計画：24,000㎡×50円＝1,200,000円で積算。

383 33 一般 入 20 5 5 1 増の要因 柳谷 総務 退職手当組合負担金精算金（P36）が主な増要因です。

384 35 一般 入 20 5 5 1 せとうち海の駅施設使用料が前年よりも減額している理由をお
尋ねします。

泰山 商工 テナントの減によるものです。

385 35 一般 入 20 5 5 1 加計呂麻体験交流館カフェ販売代金が前年より減額となった理
由は？

泰山 水観 令和６年度の実績を基に積算したものです。

386 35 一般 入 20 5 5 1 ビジターバース水道利用料金の利用予定量と利用回数は？ 泰山 商工 １回500円で年間42回を見込んでいます。

387 36 一般 入 20 5 5 1 雑入の「海の子留学保護者負担分」は前年度には無い項目では
無いか伺います

永井 教委 前年度までは，存続委員会の通帳へ保護者から入金していた
だいてましたが，予算管理上、町の予算を通して運営委託費
として存続委員会へ支出するためです。（保護者負担2万
円・町負担5万円）

388 36 一般 入 10ドローン運送サービス収入の計上理由 中村 企画 ドローン運航以外の事務的な部分は町がサポートしているこ
とから、サービス収入は町に入ることとしています。

389 36 一般 入 20 5 5 11共同利用機械利用料の説明 中村 農林 特定離島ふるさとおこし推進事業（共同利用農業施設整備）
で予定しております耕耘機・ミニホイルローダの受益者負担
金（利用料）となっております。
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390 36 一般 入 12退職手当組合負担金精算金の説明 中村 総務 退職手当組合負担金については、県市町村総合事務組合にお
いて10年を1スパンとして管理されており、市町村は一般職
給料に各負担金率を乗じた額を支払っています。本町の第2
スパン（H27~R6年度）における負担金率は、H27～R4年度が
300/1000、R5～R6年度が150/1000であり、そこから退職手当
額を差し引いた黒字分の還付です。

391 36 一般 入 20 5 5 1 せとうち海の駅コインパーキングですが、令和7年度の公募に
ついての計画をお尋ねします。

泰山 商工 3月4日に町HP等に募集要項等を掲載しております。

392 36 一般 入 20 5 5 1 西古見キャンプ場事業収入の積算根拠についてお尋ねします。 泰山 水観 浴場、宿泊棟、キャンプサイト、備品レンタル、物販収入を
令和６年度の実績を基に、過大見積とならないよう積算して
ます。

393 36 一般 入 ドローン運送サービス収入の積算根拠をお尋ねします。 泰山 企画 月10回、年120便、1回あたり100円とし計上しています。

394 36 一般 入 漁場整備事業負担金の詳細をお尋ねします。 泰山 水観 イセエビ増殖場、設置事業に対する瀬戸内漁業協同組合から
の負担金です。

395 36 一般 入 退職手当組合負担金清算金の詳細をお尋ねします。なぜこれだ
けの清算金がもどってくることになったのか？

泰山 総務 各スパン当初の負担金率は、県市町村総合事務組合の試算を
もとに設定しますが、第2スパンにおいては、新規採用率が
低く設定されており、負担金が年々減少していく予測であっ
たため、万が一にも不足が生じないよう余裕を持たせたこと
によるものです。

396 37 一般 入 昨年まで過疎ソフト債に充てていたい事業を減額して、令和7
年度に学校給食費負担軽減事業に過疎ソフト債を企てた理由を
お尋ねします。

泰山 総務 他財源との兼ね合いや事業の目的から過疎債ソフト充当事業
の見直しを図りました。学校給食費についてはこれまでと同
様に一般財源分に充当することとし無償化により増となって
います。
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